

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO)

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

La cuaresma

Nos enseña el Evangelio que Jesucristo, después de ser bautizado, se retiró al desierto, donde se obtuvo de todo alimento durante cuarenta días.

La iglesia no podía proponer a sus hijos un ayuno tan riguroso, porque la naturaleza humana no hubiera podido soportarlo. Pero desde el tiempo de los Apóstoles, para imitar los cristianos, tanto como fuera posible, aquella larga mortificación de nuestro Salvador, se limitaron a no hacer más que una frugal comida después de puesto el sol.

El rigor disciplinario y la duración de la Cuaresma varían en cada país.

En la iglesia de Occidente no se hacía más que una sola comida cada veinticuatro horas, y eso por la noche, y no se podía comer más que legumbres y frutas.

La leche, los huevos, las carnes y el vino estaban prohibidos.

El pescado estaba permitido, pero la mayor parte de los fieles se abstendían de comerlo.

Más riguroso era el ayuno en Oriente, en donde los cristianos solo vivían con pan y agua y determinadas verduras.

Los latinos según Bède tenían dos Cuaresmas, una por Navidad y otra por Pentecostes y cada una de cuarenta días.

Los griegos aún tienen cuatro Cuaresmas, además de las de Pascua. En Navidad, en el día de los Santos Apóstoles y en las festividades de la Transfiguración y de la Asunción del Señor.

Pero la duración de cada Cuaresma es de siete días.

Aunque no lo parezca, España es quizá el país en que menos se observan los mandatos cuaresmales.

Los moros cumplen con su cuaresma ó ramadán con abstinencia rigurosa.

El moro, durante su cuaresma, ayuna en abstinencia desde que el sol nace hasta que el sol se pone; en este momento el verdadero devoto se contenta para alimentarse con un tazón de *harina (jarira)*, manjar exclusivamente de la época del ramadán, que es a la vez refrescante nutritivo.

Nuestra Cuaresma se hace cada día más llevadera y soportable con las dispensas, por una parte, y por otra, con la variedad de manjares que ahora se estilaban para los días de abstinencia de carne.

Dos estrenos

Altezas del honor

Drama en tres actos y en prosa, original de D. Pedro Novo y Colson

Doña María es una viuda joven y hermosa, a la que asedia Arturo, su amigo de la infancia, quien a la condición de casado, une la de espadachín sempiterno, que con la misma facilidad acribilla a botaneros a cualquier cristiano, que hace 99 blancos a cada 100 disparos: es Arturo el *timebunt gentes*, la correctísima viuda; por la tenacidad en acosarla.

Julio, hijo de doña María y oficial del Ejército, se preocupa un día de la insistencia con que Arturo persigue a la viuda.

Asaltar a Julio el recelo, pedir explicaciones terminantes y abalanzarse sobre Arturo, es todo obra de un momento.

La ligereza del doncel impone un duelo a muerte y en circunstancias altamente favorables para Arturo que fué el ofendido.

Pero es el caso que Julio, aunque ha hecho su carrera en las Academias militares, no sabe tirar al sable, desconoce el manejo del florete, no tiene práctica en el uso de las armas de fuego; es, en una palabra, austero, parco é inexperto, como un novicio.

Tal es el personaje que retrata el autor de la obra, y a su iniciativa dejamos la responsabilidad que pueda haber por el facisímulo del novísimo subalterno.

Cuando doña María se entera del proyectado lance, busca a Arturo—cosa que le es en extremo bacédica, puesto que habitan en el mismo balneario—le echa en cara su severidad para con Julio, que es un niño, le hostiga inclinándole a evitar el duelo, é incurrir, a propuesta del enamorado perseguidor, en la imprudente tentación de darle una esperanza encerrada en lacónica frase que habrá de estampar en un papel.

Doña María vacila mucho antes de poner su honor a merced del hombre importuno; más ella es madre, y no piensa en los medios si ha de conseguir la salvación del hijo en quien cifra glorias y delicias.

Escribe el infamante papel, y... ya iba a depositarlo sobre la mesa de la habitación de Arturo, si no hubiese aparecido oportunamente Julio que convence a su madre de la necesidad de romper la carta, que para el hijo no es sino memorial de comisión dirigida al adversario en obsequio al ingénuo oficial.

María hace pedazos la carta y los arroja con desdén. Llega Arturo, y se entera de que aquéllos son los restos del papel que la mujer de sus ensueños le escribiera, y se apresta a recogerlos. Sále el hijo al encuentro, toma la despedida carta, y la quema, sin leer su contenido.

La situación creada con este motivo es una de las más brillantes del drama. La figura del hijo que tiene la ciega en la madre, que ahoga hasta las puntadas de la curiosidad y entrega al fuego el papel misterioso, se agiganta hasta lo sublime.

Esta escena, con que termina el segundo acto, y la escena final del acto tercero son, sin disputa, lo mejor de la producción.

Apercibida doña María del momento y paraje en que ha de concertarse el duelo, acude al hotel en que se reúnen los padrinos y esperan los rivales preséntase ante Arturo y le increpa con dureza, pulsando la fibra de los sentimientos más vivos para que huya y deje en salvo a Julio. Todo en vano.

Agotados los razonamientos, las súplicas, las recriminaciones, se dispone Arturo a salir del salón porque los padrinos del lance se acercan en su busca. María le cierra el paso, guarda la entrada y dispara sobre su perseguidor, hiriéndole en un brazo, y realizando así el *milagro* de impedir que su hijo se bata.

Durante el acto tercero se transforma el teatro en cátedra de teoría del duelo. Ni aplaudimos ni censuramos el hecho; pero si hemos de sostener que la novedad introducida por el autor, agradó a la generalidad de los espectadores, como agradó por su novedad y por la gallardía con que realizó la escena la señora Tubau, el final del drama.

Este nos pareció bonito; no llegó a causarnos la impresión de lo hermoso.

La verdad vacila en algunos caracteres y en tal cual situación dramática.

Y las leyes de la caballería salen tan averiadas de manos del bueno de D. Pahló, que da lástima pensar en él y en ellas.

La ejecución sobresaliente por parte de la Tubau, que en las escenas subrayadas es la artista de verdad; bien, por parte de Thuillier, Muñoz y Vallés. Los demás cumplieron.

Heraldo de Madrid

Tal fué el nombre con que bautizó a su primer engendro teatral el simpático y popular revistero de toros Angel Caamaño (*El Barquero*).

La obra, desde los primeros momentos se ve que está muy bien hecha.

El asunto, que reviste gran interés por lo que de original tiene, se reduce a hacer desfilar por la escena una serie de tipos tan bien presentados, que enseguida el público tiene perfecto conocimiento del pensamiento de su amor.

Tiene chistes de buena ley y abunda en *genialidades*, que para si quisieran otras obras que se representan.

Conocer al autor de lo que son en la forma y fondo los periódicos, ha llagado a presentar la confección de los mismos al público de una manera tan graciosa y en un estilo tan fino, que indudablemente ha de proporcionar a la empresa pingües resultados.

La música, del maestro Calleja, resulta agradable y ligerita.

Tiene números, como el cuarteto de las tiples, que agradó mucho.

Al final se presentaron a escena los autores, que fueron muy aplaudidos.

La ejecución muy bien.

Una colisión entre vapores

Según datos oficiales que proceden del ministro de España en Caracas, recibidos en el ministerio de Marina, el vapor norteamericano *Caracas*, que, procedente de Caracao, arribó a la Guaira, llevó allí la noticia de que a las dos de la madrugada del día 21 de Enero hubo una colisión entre el vapor de la Compañía Trasatlántica española *México*, que iba con rumbo a Colon, y el de la norteamericana *Nausemond*, que se dirigía a Caracao.

Por informes adquiridos en la legación española se supo que el siniestro tuvo lugar entre Amba y cabo San Román, y que según versiones el vapor americano fué el que chocó con el español; pero como éste es de hierro, resistió la embestida, yéndose a pique el primero y pereciendo su capitán, Mr. Lastry, y tres empleados de a bordo, el telegrafista Antonio Hermán, una señora natural de Haida y dos frailes capuchinos españoles, cuyos nombres se ignoran.

El vapor de guerra venezolano *Augusto* que cruzaba aquellas aguas, recogió 13 naufragos y 19 más que había salvado el vapor español el cual, a pesar de haber sufrido grandes averías, estuvo toda la noche auxiliando a cuantos pudo encontrar, vistiendo y alimentando a aquellos infelices, que después entregó al guardacostas de Venezuela, cuyo comandante general, Loustoski, hizo grandes elogios de la conducta de la Marina española.

Se ignoran más detalles, así como la causa del siniestro.

Antonia Contreras

«La ilustre actriz que allá en los tiempos de Rafael Calvo y aun hoy con Antonio Vico logró brillantes triunfos escénicos y se colocó en la primera fila de las damas jóvenes, ha sucumbido en Valencia, según leemos en la prensa de aquella capital.

Antonia Contreras dejó de existir a las seis y media de la mañana del día 19 víctima del padecimiento que la ha tenido postrada algún tiempo en el lecho del dolor.

Su vida artística es muy conocida de toda España. Pertenecía a la escuela del romanticismo, a lo que se cultivaba más en los comienzos de su labor escénica.

Con su talento supo conquistarse el aplauso de todos los públicos.

Cuando actuó en el teatro Principal de Palma consiguió brillantes éxitos, lo mismo en *Consuelo* que en *De mala rusa*, *La Pasionaria* y en tantas otras obras en que tomó parte.

Descanse en paz la Contrerita, como la llamaban sus amigos; la discreta y modésta.

Industria para los tontos

Con este mismo título ha escrito *La Atalaya* de Santander, un artículo, en el cual se ocupa de una *curandera* y *adivina* que ejerce su industria en punto céntrico de aquella ciudad.

De aquel artículo son los siguientes sabrosos párrafos:

«Mentira parece que en pleno siglo XIX, cuando nos creemos iluminados por la luz que alumbrá

a las presentes generaciones; cuando estamos tocando los efectos del progreso, tan cantado por los que cifran en la perfección de los inventos algo parecido a la felicidad humana; cuando todos se consideran doctos; cuando nadie se decide a confesarse ignorante; cuando el telégrafo y el ferrocarril, y la luz eléctrica, y el periódico han llegado a casi todos los rincones del mundo, haya gentes dispuestas a creer en cosas de brujería.

Hoy las ciencias adelantan, como dicen en la popular zarzuela; pero a pesar de los adelantos de las ciencias, hay mucha gente que lo ignora todo, y que por esto no duda nada. Hay quien no duda de la eficacia del agua del botijo aplicada a la parte dolorida por algún «apostol» como aquellos famosos que tanto dieron que hablar en toda España hace pocos años; y hay quien cree sinceramente en la conveniencia de llevar un amuleto de gitano para librarse de los efectos del mal de ojo.»

A estas razones observa muy oportunamente *La Vos Montañesa*.

«Conforme de toda conformidad. Pero... ¿quiénes con celo incansable sostienen esas supersticiones esos funesto errores, esa ignorancia?

Mire el periódico de las beatas para su casa y lo verá.

Interín se haga creer en la eficacia del aceite de la lámpara de esta ermita ó de aquel monasterio para curarlo todo; mientras se permita facilitar estampitas para hacer su deglución a fin de curar las más rebeldes enfermedades; en tanto que se toleren ungüentos y otros más ó menos religiosos, pero siempre muy lucrativos, estos apóstoles, *saludadores*, *curanderos*, *curanderas*, *amuletos*, *adivinaciones*, *buenaventura* y otras formas de supersticiones, encontrarán siempre sólido apoyo en aquellos.

Ni Jesucristo ni sus apóstoles emplearon tales procedimientos, ni en sana moral pueden admitirse; pero por las mismas razones los unos que los otros.

La Iglesia condena el creer en agüeros y cosas supersticiosas, y a la sombra de la Iglesia se vienen practicando las que dejamos apuntadas, que no merecen otro nombre.

Por humanidad y por caridad los delegados de Medicina y de Farmacia deberían, ya que no lo hagan por egoísmo, poner coto a tales abusos.

Pero no lo olvide *La Atalaya*: a los amuletos de los gitanos y a los gitanos religiosos de los otros amuletos.»

Fin de media Europa

El Labriego, de Ciudad Real, publica la siguiente noticia, nada tranquilizadora seguramente:

«Según pronósticos de un astrónomo manchego, muy en breve, acaso a mediados de Marzo, caerá un aerolito, desprendido de región desconocida, y hará su explosión a unos 25 kilómetros de la altura máxima de la tierra.

Este fenómeno hará desaparecer, con su explosión, a España, Francia y Alemania, con parte de Portugal.»

Afortunadamente los astrónomos manchegos no merecen el menor crédito, por lo que se han desacreditado en recientes predicciones. De otra suerte sería cosa de ir pensando cuál es la parte del territorio portugués que ha de conservarse para trasladarnos.

Hasta ahora se conocía la marcha normal de los astros; pero desde que son conocidos los fenómenos irregulares de los mismos por los astrónomos manchegos, nadie podrá vivir tranquilo.



LA CALAVERA

I

No invento nada.

La historia que voy a contaros es completamente verdadera. Pasó en cierto modo a mi vista, tres meses antes de mi salida de Luxemburgo. Me abstendré de comentarla, puesto que los hechos llevan en sí mismos clara y errable enseñanza.

Era el mes de Noviembre de 1868.

En una de las noches frías, oscuras y lluviosas, tan frecuentes en el Gran Ducado en esta época del año, tres oficiales del cuerpo de cazadores de Luxemburgo cruzaban por caminos encharcados la parte de los alrededores de la ciudad comprendida entre Samen y Strassen,

Desde Madrid

Febrero 19 de 1896

La conferencia Concas

Este asunto ha tomado ya un giro tal que ni el Marqués del Pazo de la Merced ni el general Beranger se atrevieron á negarlo hoy. Lo que si niegan es que la nota del representante de los Estados Unidos fuera destemplada y descortés para España ni para ningún instituto armado.

En una conferencia celebrada entre los señores Cánovas, Elduayen y Beranger se convino que éste se hiciese con el Sr. Concas para saber autorizadamente, á que atenerse.

Los dos marinos se vieron y el Sr. Concas dió las explicaciones que ha tenido por conveniente, y que han servido para que el general Beranger diera una contestación al ministro de Estado. El señor Elduayen, ya enterado, ha dirigido una nota al gobierno de los Estados Unidos, preguntando si aprobaba la conducta de Mr. Taylor; tan pronto se conozca la contestación se reunirá el Gobierno en Consejo para resolver, según aconsejen las circunstancias.

Una conferencia

Se atribuye mucha importancia política á la que hoy han celebrado los señores Sagasta y Marqués de la Vega de Armijo relacionándola con los asuntos de actualidad.

En Palacio

La entrevista del Sr. Cánovas con la Regente ha durado más tiempo que de ordinario. El presidente del Consejo ha dado cuenta de las medidas adoptadas por el general Weyler y del impulso grande que á su juicio tomará la campaña.

Combinación militar

Segun parece el ministro de la Guerra tiene ya ultimada la combinación á que dan lugar los fallecimientos de los generales Cuenca y Alcántara y que alcanza á algunos coroneles.

De Cuba

No se había facilitado esta tarde á última hora ninguna noticia ni telegrama relacionado con las operaciones.

Muerto ilustre

Ha fallecido en el departamento de San Fernando (Cádiz) el capitán general del mencionado departamento y exministro que fué de Marina en la anterior etapa liberal D. Florencio Montojo.

Anoche á las once falleció el Ilmo. Sr. obispo de Sijüenza, uno de los prelados que más se distinguieron por sus virtudes; y esta mañana á las seis pasó también á mejor vida, víctima de una pulmonía el ex-ministro de Marina D. Florencio Montojo.

¡Dios les haya acogido en su seno!

El los círculos políticos se decía esta tarde, que nada tendría de particular experimentásemos mañana una sorpresa después del Consejo que debe celebrarse en palacio.

Caracterizados fusionistas aseguraban que el Sr. Elduayen á causa de su quebrantada salud tiene anunciado sus propósitos de salir del gabinete y que en este caso volvería á entrar el Sr. duque de Tetuan, con lo cual se daba una satisfacción más al general Martínez Campos.

Telegrafían de Valencia que á las seis de la mañana ha muerto la notable actriz D.ª Antonia Contreras, á consecuencia de una afección cardíaca.

Formaba parte actualmente de la compañía dramática que dirige D. Antonio Vico.

Pronósticos de Noherlesoom

En sentir de Noherlesoom, los días que restan de mes van á ser poco accidentados, diferenciando poco, por lo tanto, de los ya transcurridos.

Solo en los cuatro últimos se verificará en nuestras regiones un cambio atmosférico, producido por una depresión procedente del Atlántico.

Por lo demás, no se vizlumbra el término de esta anómala situación meteorológica.



Don Juan Cortés y Bonnin
HA FALLECIDO

— Q. E. P. D. —

Su desconsolada esposa, hijos, hermana, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la Iglesia parroquial de San Nicolás, á las cuatro y media de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Jaime II, núm. 33, á su última morada.

El cambio atmosférico más importante de esta segunda mitad de Febrero, y aun del mes será el que ocurrirá desde el 26 hasta el 29.

Lo producirá una depresión del Atlántico. El centro de ella se encontrará el miércoles 26 entre las islas Azores y Portugal, desde donde se extenderá por la Europa occidental.

Desde este día empezará á dominar un régimen chubascoso y lluvioso, con vientos de entre SO. y NO.

El jueves 27 será el más importante de este período, no sólo porque se encontrará más cerca de nuestras costas el centro de la depresión del Atlántico, sino porque tendrá mayor intensidad.

Este será el día más lluvioso del mes, con vientos de entre SO. y NO.

Continuará el régimen chubascoso; aunque con menos intensidad que en el día anterior, con vientos de entre NC. SO.

El sábado 29 cambiará el tiempo y desaparecerá el régimen lluvioso y chubascoso de los días anteriores.

Palma

Infinidad de veces hemos clamado en nombre de la seriedad contra los litirambos é inexactitudes que cometen á diario casi todos los vocingleros repartidores de los periódicos de la noche.

Sin ir más lejos, ayer, todos los muchachos que expendían el *Heraldo*, algunos de ellos vistiendo el traje de la casa, pregonaban: «¡El *Heraldo* con la muerte de Maceo!»

Verdad es que en la edición que se repartía decía que algunos campesinos habían dicho al coronel Molina que Antouio Maceo había muerto en el combate....

Si cierta clase de rumores son acogidos y propalados con tanto afán y avidez, ¿qué va á quedar para las noticias oficiales?

¿A tanto obliga el acaparamiento de unas cuantas perras chicas más?...

¿Es esto serio? No, señor; la cosa tiene sus ribetes de engaño.

También algunos repartidores de *La Ultima Hora* se permitían anoche anunciar su mercancía bajo el mismo grito que los del *Heraldo*; es decir, confirmando la noticia, que solamente ha llegado como rumor y al parecer no tiene casi fundamento.

Estimaríamos que las autoridades pusieran coto al abuso, y así el numeroso público incauto no caería en el garlito que continuamente le tienden á porfía publicaciones de tan mal entendida como decantada publicidad.

Y por hoy no decimos más.

—Días pasados se hon cometió dos robos en Lluchmayor, consistentes uno en la cantidad de 950 pesetas, y el otro en 31 pesetas 25 céntimos que fueron sustraídos de dos casas de aquella villa.

La guardia civil de aquel puesto ha detenido por sospechas á varios individuos de dicha localidad, como presuntos autores de ambos hechos.

—En un reconocimiento practicado hace pocos días por la fuerza de carabineros en una casa de Mouturi, fueron aprehendidas siete pastillas de tabaco de contrabando que se hallaban escondidas en el tejado de la misma.

Dicho género juntamente con un reo han sido puestos á disposición del señor delegado de Hacienda.

—La Guardia civil de aquel puesto comunica haber encontrado abandonadas cuatro gallinas que se supone habían sido sustraídas de algún predio de aquel término.

—Dice un colega que el gobernador civil de la provincia ha denegado el permiso que se le había solicitado para que el catedrático de Historia natural D. Odon de Buen diera una conferencia en el Circo Balear.

—Como presuntos autores de un incendio ocurrido en la casa denominada *Son Perdida*, del término de Lluchmayor, la Guardia civil ha detenido á dos sujetos de no muy buenos antecedentes.

—Ayer noche pasó á mejor vida el ex-auxiliar de Caja de la Sucursal del Banco de España D. Juan Cortés y Bonnin.

El cielo derrame sobre la atribulada familia el bálsamo consolador de la eterna dicha.

—Nos dicen de Pollensa que el miércoles último se suicidó un conocido propietario de aquella población, valiéndose para ello de un revólver.

Ignóranse los móviles que indujeron al infeliz á tomar tan extrema resolución, el cual gozaba de la estimación de todo el vecindario.

—El día 6 de Marzo próximo tendrá lugar en Lluchmayor la subasta de cinco fincas pertenecientes á un ex-recaudador de impuestos de dicho pueblo.

En el mismo día se subastarán en Monturi once fincas para pago de débitos á la contribución territorial.

—Tres llaves pequeñas, que fueron encontradas en las inmediaciones de la puerta de San Antonio, se hallan depositadas en el cuartelillo de la Guardia Municipal.

—El próximo martes se celebrará fiesta cívica religiosa en la ciudad de Alcudia, dedicada á San Matías.

—En el juzgado municipal del distrito de la Lonja fueron registrados durante la segunda decena del mes de Enero último 20 nacimientos y 22 defunciones.

—Con fecha 6 del actual la Compañía arrendataria de Tabacos ha nombrado inspector regional de la renta del timbre del Estado para las provincias de Baleares á D. Juan Bautista Martí y Navarro, habiendo sido confirmado el antedicho nombramiento por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4537, se publica: Orden cominatoria, reclamando presupuestos municipales. Nombramiento de un inspector del Timbre del Estado. Exposición del padron industrial de Escorca y

de los presupuestos ordinario y adicional del municipio de Sansellas.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta municipal de Villa-Carlos.

Nombramiento de síndicos de la quiebra de *Industrial Algodonera Mallorquina*.

Cuenta de caja del municipio de Escorca.

Venta de cuatro fincas situadas en el término de Petra.

Otra de una casa de Felanitx.

Otra de tres fincas situadas en el término de Llubi.

Otra de once, para pago de la contribución territorial en Monturi.

Otra de cinco pertenecientes á un deudor municipal de Lluchmayor.

Contratas del suministro de artículos de consumo á hospital y factoría de utensilios militares de Mahón.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

En la sección de la *Gaceta* se inserta una circular de la fiscalía del Tribunal Supremo para que se repriman los delitos contra el órden público y forma del gobierno establecida.

—Vidense en esta plaza para la cura de *Estómago, hígado y bazo* las económicas naturales aguas de **El Vichy Catalán** declaradas de utilidad pública.

Telegramas

de los corresponsales del Liberal

Los filibusteros

Madrid 21, 10 m.

El *World*, que se publica en Nueva-York, inserta un artículo explicando como empezó el movimiento separatista cubano.

Segun dicho periódico algunos empleados españoles auxiliaron á los comités revolucionarios en la administración de armas y reclutamiento de insurrectos.

La junta revolucionaria se estableció en la Habana presidida por Moncal, después por Gascón luego por Aristides que adquirió y almacenó en el capital 8000 fusiles.

Termina *El World* su artículo afirmando que hasta muy reciente fecha han residido en la Habana dos individuos de la junta revolucionaria.

Perez.

Noticias de la guerra

Madrid 21, 11'30 m.

Las noticias recibidas hoy de la Habana dan cuenta de varios importantes encuentros entre las tropas y la partida de Maceo que se dispersó huyendo al generalizarse el combate alcanzándose la columna que manda el coronel Hernandez.

Perez.

Un combate sangriento.—Vigilancia

Madrid 21, 10'35 m.

En el ingenio Catalina se ha librado un sangriento combate dispersándose el enemigo, asegurándose murió en él el cabecilla Maceo.

Es extrema la vigilancia en las Aduanas, al objeto de hacer imposible el contrabando de armas.

Perez.

Noticia confirmada.—Un preso

Madrid 21, 12'15 t.

Se ha confirmado la noticia referente á la derrota de los cabecillas Máximo y Maceo, el primero en el ingenio Moral por las fuerzas que manda el general Aldecoa, y el segundo por la columna del coronel Hernandez en el poblado de Santa Catalina.

Insistese en afirmar que Maceo murió en dicho combate.

En la Habana ha sido preso un sujeto sospechoso que se cree sea el médico de Máximo Gómez.

Perez.

Actitud de Martínez Campos

Madrid 21, 10'15 n.

Ha sido comentadísima la dimisión que del cargo de presidente del Consejo supremo de Guerra y Marina ha presentado al Gobierno el general Martínez Campos.

Asegúrase que el Sr. Cánovas se abstendrá de publicarla para que no sean conocidos los términos violentos en que está concebida y las cosas que dice en ella el general.

Perez.

Sección religiosa

Mañana domingo—En San Miguel continuarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús en exposición á las seis, á las diez horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro: por la noche, meditación, estación y la reserva.

CORTE DE MARIA

En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

Teatro-Circo Balear

COMPANÍA DRAMÁTICA LÍRICA

Función para hoy

Maria-Rosa

Á las ocho en punto.

Precios diarios.—Palcos sin entradas, 4'00 ptas.—Butacas sin id., 0'60.—Sillas sin id., 0'30.—Ante-palcos sin id., 0'25.—Lunetas sin id., 0'20.—Entrada general, 0'40.—Medias entradas, 0'25.

4 BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

lugar á cuatro ó cinco kilómetros del punto á donde se dirigian.

Serian como las dos de la mañana.

Los oficiales renegaban del aguacero que les azotaba el rostro, del viento que les aturdió y de los charcos donde de cuando en cuando se hundian sus pies. En medio de la oscuridad, casi no tenían idea de sus posiciones respectivas sino viendo el fuego del cigarro que cada uno de ellos llevaba en la boca.

No era comision del servicio la que hacia arrostrar tan detestable noche á los jóvenes oficiales. Venian de comer con un amigo en el campo. La comida, servida tarde, había sido excelente; los vinos de Francia y de Alemania la habían animado mucho. Por este motivo se les había pasado la hora, y era más de media noche cuando pasaron en la vuelta; había que beber el último trago y contar alguna nueva historia: que siempre cuesta mucho trabajo abandonar una mansion agradable, y más cuando la lluvia por fuera azota furiosamente los vidrios.

Al fin, muy animados, y aun algo aturdidos nuestros jóvenes se habían puesto en camino hacia la una de la mañana para volver á Luxemburgo, sin preocuparse demasiado con

BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

Historias conmovedoras

TRADUCIDAS EN CASTELLANO

POR

EDUARDO RIVADULLA

La calavera—Luisa Feubert

La sotana nueva

Atkinta—Los soldados de Cristo

La noche del 13 de Septiembre

PALMA

TIP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

1896

Edición de la tarde

PALMA 22 FEBRERO DE 1896

Urje el remedio

La intoxicación que sufren actualmente en esta ciudad un considerable número de personas por consecuencia de la venta de queso en condiciones nocivas para la salud; ha venido á demostrar la necesidad de establecer en Palma un laboratorio municipal que analice antes de ser puestas á la venta las sustancias alimenticias destinadas al abastecimiento público.

En todas las capitales de importancia, entre ellas no pocas de inferior categoría á la nuestra, se dispone de un laboratorio que garantiza, con un análisis previo, la buena calidad de las sustancias que al día siguiente han de expendirse en la plaza pública.

¿Somos, acaso, los moradores de Palma de peor condición que los que habitan otras ciudades, para que tengamos en menor estima el don más precioso, el de la salud?

¿Puede ni debe seguir en el abandono de hoy un servicio, que cual el de la higiene pública interesa á todos tan de cerca?

Y no se nos arguya que la penuria del erario municipal no consiente los estipendios que tendrían inevitablemente que hacerse para instalar el laboratorio que nos hace falta. Ni este argumento tiene solidez, ni puede pesar un adarme en el ánimo de las personas que comprenden la trascendencia y gravedad que pueden acarrear mañana de seguir teniendo como hasta aquí en lamentable desatención un servicio de tanta importancia.

El pueblo, que vive agobiado por una barahunda de tributos que le asedian, tiene ante todo indisculpable derecho á exigir de las autoridades una garantía sólida para lo que más aprecia; no se le puede regatear la instalación de un laboratorio en el que ponga la ciencia el visto bueno á los alimentos destinados á su nutrición.

Extendernos en otro orden de consideraciones sería causar al lector, tratándose de un asunto que lleva en sí propio involucrada su defensa.

No dudamos, pues, que nuestras autoridades concediendo al asunto la importancia que encierra ocuparán de él con la urgencia que reclama.

Nuestros amigos que forman la mayoría municipal, y que en más de una ocasión han demostrado posponer todo á los intereses del pueblo que los eligió, pondrán inmediatamente, seguros estamos de ello, esta importante cuestión sobre el tapete.

¿Pondrá cortapisas á la laudable iniciativa de la mayoría, esa política mentada y de campanario á que tan aficionado se muestra el señor Alcalde?

¿Como en otras muchas ocasiones sacará ésta vez á relucir el Sr. Salóm lo de sus privativas atribuciones para extirpar los beneficios que había de reportar el pueblo del esfuerzo de los liberales?

Todo pudiera ser, dada la tortuosa senda que viene siguiendo el alcalde conservador.

Esperemos.

Desde Madrid

20 Febrero de 1897.

El decreto de disolución

Los fusionistas todavía respiran, pues, á pesar del anuncio circulado ayer por los ministeriales de que hoy se firmaría el cacareado decreto, no ha habido hasta ahora nada y lo cierto es que todo el mundo está hecho un lío respecto al asunto.

En el salón de conferencias del Congreso, más animado esta tarde que lo acostumbrado nadie habla de otra cosa que del decreto de disolución. Los fusionistas se hallan contentísimos, dudando todos de que el Sr. Cánovas obtenga la disolución de las Cortes.

Muchos exministros liberales, que han concurrido al Congreso, se extrañaban de que en el Consejo de esta mañana se haya apresurado á firmar cuatro nombramientos de Senadores vitalicios recaídos en amigos suyos. Si el Sr. Cánovas decidiera, tuviera el decreto en su poder ó la seguridad de tenerlo, no había necesidad de que se apresurara á poner á la firma dichos nombramientos, procurando reforzar el número de sus amigos de la parte no electiva del Senado, temiéndose lo que puede suceder.

Los autonomistas y los reformistas han recibido cartas de Cuba, diciendo que ambos partidos se abstendrían en la lucha electoral si esta llega á verificarse. Además de estas cartas han recibido también telegramas repitiendo lo del retraimiento. Los diputados reformistas se reunirán, probablemente, esta noche para tomar acuerdos.

En cambio los ministeriales aseguran que los nombramientos de Senadores vitalicios, hoy firmados, obedecen al deseo de dejar cuatro vacantes de electivos para otros tantos amigos y no falta alguno que señala la fecha del 23 como la de la publicación del decreto.

No se quien tendrá razón; pero me consta que en los centros oficiales se ha dado orden de que se activen los expedientes que están pendientes de resolución.

En Palacio

El discurso pronunciado por el Sr. Cánovas en el Consejo de esta mañana, ha versado principalmente acerca de la cuestión de Cuba, hablando también de los petardos de anoche, á los cuales no ha dado importancia el Sr. Cánovas, quien, ante los periodistas, ha calificado los petardos de *broma pesada de Carnaval*.

También el presidente del Consejo se ha ocupado en la cuestión excitada por el ministro plenipotenciario de los Estados Unidos, afirmando que aquella se halla definitivamente terminada. Ha negado que Mr. Taylor haya dirigido nota alguna al gobierno; lo que ha habido, según él, fué una carta confidencial del representante de los Estados Unidos; llamando la atención del Sr. Ministro de Estado, acerca de los conceptos emitidos por el Sr. Concas. Se han puesto á la firma los decretos nombrando á los Sres. Ibarra, Duque de Medina de Rioseco, Sedó y González Conde, senadores vitalicios, y con esto terminó el Consejo.

De Marina

Se han firmado hoy los siguientes decretos: Nombrando jefe de Sanidad del arsenal de la Carraca al médico D. Francisco Aldairriaga y para el hospital de San Carlos á D. José M.ª de Sola.

—Disponiendo que la duración de mando y sus bases de mando de oficiales en los buques destinados en la estación naval del Sur de América sea dos años.

—Cuatro meses de licencia al teniente de navío de 1.ª clase D. Victor Sola.

—Disponiendo cese en el cargo de teniente fiscal del Consejo supremo de Guerra y Marina el capitán de navío D. Manuel Hacha y significando para su relevo á D. Andrés Rebuelta.

A las tres de esta tarde fué conducido al cementerio de la sacramental de San Justo, el cadáver del ex-ministro de Marina D. Florencio Montojo.

El entierro lo presidió el general Beranger, habiendo asistido al fúnebre acto una distinguida concurrencia en la que descollaba el elocuente militar y de la Armada.

Entre los fusionistas se notaba hoy mucho entusiasmo porque supone que el Antonio Cánovas no tiene aún el decreto de disolución, lo que consideran como un sintoma alarmante que les favorece en gran manera.

No falta quien apreste que el Sr. Sagasta será poder dentro de breves días.

Por noticias recibidas del Cabo de Buena Esperanza se sabe que en Johannesbourg ocurrió una terrible catástrofe á consecuencia de una explosión de dinamita que produjo la ruina en más de cien casas, que fueron arrasadas completamente en un radio de 500 metros, quedando gran número de las restantes de la población en una situación peligrosa. Van extrinidos 57 cadáveres y curados cerca de 300 heridos, algunos de los cuales se encuentran gravísimos.

El hecho se compara al que se repitió en Santander por la explosión del *Machichaco* y tuvo lugar en un barrio obrero, donde se obligan muchos trabajadores de los vecinos.

Por causas desconocidas volaron ocho vagones cargados de dinamita.

El gobierno envió auxilios.

En los círculos políticos de París sigue atribuyéndose gran importancia al conflicto surgido entre ambas Cámaras pero los ministeriales confían en que se confirmará solemnemente la confianza en el gabinete Bourgeois.

Las oposiciones no obstante juzgan necesaria una modificación ministerial.

Hoy se cotizó en la Bolsa de Londres nuestro exterior á 62'25 y en los de París á 62'53 después de varias oscilaciones y de abrir á 62'75.

Dicen de Port-Said que el martes embarrancó en el canal el vapor correo alemán *Kausler* siendo infructuosos los trabajos de salvamento para ponerlo á flote.

Con dicho motivo hay detenidos en el canal 26 buques de distintas nacionalidades.

De Cuba

No se ha facilitado esta tarde á la prensa ninguna noticia ni telegrama de las operaciones en Cuba.

A última hora se dice que el gobierno ha recibido uno que será facilitado esta noche en el cual se dá cuenta de algunos favorables encuentros por nuestras tropas.

En los diferentes departamentos oficiales no se han recibido noticias que merezcan mención.

Palma

El señor presidente de la sociedad *La Asistencia Palmesana* ha tenido la galantería de invitarnos en atento B. L. M. al baile de piñata que mañana á la noche tendrá lugar en los salones de dicha sociedad.

Agradecemos el obsequio.

—Ayer tarde embarcaron para Barcelona el docto catedrático D. Odón de Buen y la excursión escolar que ha visitado algunas de las muchas curiosidades que contiene esta isla.

—Cladera, dentista, Plaza del Teatro

—En el escaparate de la tienda de los señores Pons y Bonet vimos ayer un hermoso busto en barro, retrato de nuestro egregio paisano D. Miguel Marqués.

El busto es una primorosa obra de arte que revela la maestría del cincel de nuestro amigo particular D. José del Hoyo, á quien felicitamos cordialmente.

—Las precauciones que vimos adoptaron ayer las parejas de faluchos que se dedican á la pesca, nos hicieron creer que fuera de puntas había revuelta en la mar.

—A bordo del *Lulio* embarcó ayer tarde para Barcelona el erudito cuan elegante escritor el R. P. Fray Conrado Muñoz, de la orden agustiniense.

—Se nos ha dicho que la banda de bandurrias, laudes y guitarras, conocida por *Estudiantina Sevra*, acaba de disolverse.

Lo sentimos de veras, toda vez que veíamos en los jóvenes que la formaban el buen propósito de cultivar el divino arte de la música, tan decaído hoy y tan menesteroso del esfuerzo de todos.

—La mejoría que decíamos ayer habiase iniciado en las personas intoxicadas por consecuencia, al parecer, de haber comido queso que se supone nocivo, sigue progresando rápidamente, en términos de hallarse fuera de peligro.

Celebramos infinitamente el halagüeño desenlace de un suceso que hubiera podido tener funestas resultas.

—En vista de la pertinaz sequía que amenaza agostar nuestros campos, el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha autorizado á los señores párrocos para que celebren rogativas á fin de alcanzar el beneficio de la lluvia.

—A las diez de esta mañana ha fondeado el vapor *Cataluña* con el correo de Barcelona, pasajeros y carga.

—Para proceder al arreglo de unas tuberías vimos ayer ocupados unos operarios en abrir una zanja en la calle del Temple y Puerta del Mar.

—La fuente de la plazuela de la Paja hemos visto manaba esta mañana, con gran contentamiento de aquellos vecinos que tantas molestias sufrió mientras estuvo en seco dicha fuente.

—Esta noche á las nueve se reúnen en el Gobierno de Provincia las autoridades y facultativos que asisten á los intoxicados, para tratar ciertos puntos relacionados con tan delicada cuestión.

—La inmensa mayoría de los convalecientes del dengue se ven molestados por una afección catarral más ó menos molesta que debe mirarse con prevención y procurar su desaparición completa, por tratarse de un órgano tan importante como es el aparato respiratorio. A este efecto recomendamos las **pastillas del Dr. Andren**, por ser á la vez altamente expectorantes, demulcentes y calmantes.

—La incógnita enfermedad reinante atacó ayer á dos individuos de una familia que habita en una casa de la calle de Pelaires y á una mujer que vive en la de Santo Domingo.

Uno de dicho atacados ofrece gravedad. —Ayer una señora tropezó con una piedra de las muchas que en la calle de San Miguel obran truyen el paso á los transeúntes, cayéndose y lastimándose en la cara.

Cero y van mil, señor alcalde. —De los análisis practicados hasta la fecha no resulta probado contengan sustancia alguna nociva los quesos que se supone han motivado la dolencia que aqueja á algunas personas postradas en Palma en el lecho del dolor.

¿Que será, que no será! —En un artículo titulado *Hasta el próximo*, escrito á vuela pluma é inserto en nuestra edición de ayer, decimos en el párrafo final, que el acto de imponer la ceniza tendrá lugar en breve en la calle de Puigdorfilá, cuando debimos decir en la calle de *Broná*.

Valga la rectificación. —Esta mañana llamó la atención de cuantos le vieron un maneco que en lastimoso estado yacía en el interior de un carro. Interrogado el conductor pudimos averiguar que aquel infeliz había tenido la desgracia de que le cogiera una máquina de una fábrica de Esporlas en que trabajaba, viéndose obligado por la escasez de recursos á trasladarse á esta ciudad para ingresar en el Hospital.

El Estado del herido ofrece suma gravedad.

—**Café caracolillo de Yauco** (Puerto-Rico). Se expende diariamente en la antigua casa **Llofriu**, San Nicolás, 46, Palma.

Pequeñeces

La higiene, la policía urbana y las conveniencias sociales brillan por su ausencia en la calle de la Alfarería.

Hace más de un mes que en dicha calle aparecen en la vía pública las inmundicias de un pozo negro, cuyo conducto está, por lo visto obstruido sin que esta obstrucción haya sido hasta ahora suficiente motivo, sin embargo del camino que por virtud de ella toma la porquería, para que dejara de utilizarse el dueño ó inquilino de la finca en que radica el escusado dueño ó inquilino que resulta próximo pariente del alcalde de Palma conservador D. Jaime Salom y Vich.

Los habitantes de aquella vecindad tápanse constantemente las narices, pero quieran que no tienen que aspirar las miasmas pestilentes de que está infectada la atmósfera por consecuencia de las materias fecales que invaden libremente la vía pública á ciencia y paciencia de los agentes de la autoridad.

Ya que estos permanecen inactivos olvidando su deber ante un abuso tan punible como no ha formulado ya denuncia sobre él el concejal conservador Sr. Mayol, que nos consta conoce el hecho, que por razón de su carrera tiene para asuntos de esta índole competencia especial y que tanto se desvive por el bien del país que le hemos visto quemar sus naves tratando cosas de mucha menos importancia?

Esperamos, Sr. Alcalde, que las presentes líneas pondrán á S. S. sobre aviso provocando una medida enérgica de parte de su autoridad, que ponga término á esa incuria de los dependientes del Sr. Moyá y que restablezca de una vez para siempre en la calle de la Alfarería, lo mismo en pró que en contra de los parientes de S. S., el imperio de las ordenanzas municipales.

Esto y mucho más se merece, Sr. Salóm, el buen nombre de Palma y la salud de su vecindario cuyos destinos rige S. S. por voluntad del partido conservador sintetizada en una Real orden.

Si no bastase lo dicho, insistiremos en uno de nuestros próximos números.

Telegramas

De los corresponsales del Liberal

El general Borrero.—Una dimisión

Madrid 21, 10'30 n.

Es hoy el tema de todas las conversaciones la declaración que se se atribuye al general Borrero, con traría á la política que siguió en Cuba Martínez Campos, aprovechando para ello el acto de despedir á las tropas que en Santander embarcaron para Cuba.

El general Borrero calificó de funesta para la patria la conducta de Martínez Campos en la Gran Antilla.

Perez.

Otro documento de Martínez Campos

Madrid 21, 10'34 n.

El general Martínez Campos ha enviado una carta al ministro de Ultramar, señor Castellano, quejándose amargamente de la conducta equívoca que el Gobierno observó con él y de los manejos de mala fé á que apeló para destituirle del cargo de jefe del ejército de operaciones en Cuba.

Martínez Campos termina su carta diciéndole al ministro de Ultramar, que si le encuentra por la calle le negará el saludo.

Dicha carta ha causado profunda sensación y es objeto de vivos comentarios.

Perez.

El Consejo.—Una dimisión.—No se ha confirmado

Madrid 22, 1'15 m.

Ayer celebraron Consejo los ministros mostrándose al salir reservadísimos.

El señor Cánovas dijo algunas palabras, con objeto de traslucir que está resuelta á su favor la cuestión de disolución de Cortes.

Ha dimitido el director del Banco de la Habana.

No ha tenido confirmación oficial la muerte del cabecilla Maceo.

Perez.

El general Arolas.—Carencia de noticias.—Desacuerdo

Madrid 22, 10'15 m.

El general Arolas marcha á Colón con objeto de encontrar al enemigo en su hida al departamento oriental.

No se tiene noticia alguna oficial que confirme la muerte de Maceo.

A consecuencia del desacuerdo que reina entre los Sres. Castellano y Martínez Campos, esto no aceptará la presidencia del Consejo de Guerra y Marina que se le había ofrecido.

Perez.

Lo que ha dicho un ministro

Madrid 22, 10 m.

Son muy comentadas las frases que se atribuyen á uno de los consejeros de la Corona, que dicen manifestó que antes del Consejo que se celebrará el jueves próximo estarán disueltas las Cortes.

Perez.

Detalles de un combate

Madrid 22, 10 m.

Dice un telegrama recibido de la Habana que las fuerzas de Máximo Gomez y Maceo se dirigió á marchas forzadas en dirección á las Vegas, conduciendo 200 heridos.

Afirman los vecinos del poblado de Santa Catalina que vieron caer á Maceo mortalmente herido de un balazo en el pecho, luchando al frente de las fuerzas de su mando.

Perez.

Sociedad del Alumbrado por Gas

El pago del dividendo activo correspondiente á 1895 acordado repartir, se efectuará diariamente desde el 19 del actual hasta el 5 de Marzo próximo, en las oficinas de esta Sociedad, desde las 10 de la mañana á la 1 y media de la tarde y pasado dicho día solamente los jueves.

Los Sres. accionistas que no hayan de cobrar personalmente deberán proveer á sus encargados de la correspondiente autorización.

Palma 17 de Febrero 1896.—El Director, Eusebio Pascual.

Pérdida

Se ha extraviado una carpeta conteniendo un tratado de Aritmética y Algebra por Botia. Pueden presentarlo á esta imprenta y en la misma se le gratificará el hallazgo.



VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTROYE LA CASPA,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la coezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

¡Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.



El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la fisis pulmonar, reumatismo crónico y nudos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL, grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco, 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 3, Barcelona, y principales de España y América.



De venta en Palma: D. José Juan y demás farmacias.

Almorranas (vulgo morenas) Informes para su pronta curación, calle Hostales, núm. 15, 1.º, de 8 á 9 mañana.

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE

Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus.

El Anestésico Creus cura instantáneamente todo dolor de muelas: no es cáustico ni destruye el esmalte.

La tintura iodo-tánica emulsionada del mismo autor cura todas las enfermedades de las encías y del periostio alveolo-dental, que son la causa principal de la caída prematura de los dientes y muelas. Un solo frasco basta para curar la periostitis alveolar y poner fuertes los dientes débiles ó movedizos.

El tónico de la boca ó Elixir odontológico de Creus es el mejor y más barato de todos los elixires dentríficos; refuerza y endurece las encías y evita la formación del sarro ó tártaro.

Los polvos dentríficos de Creus limpian y blanquean la dentadura sin destruir el esmalte, entonzan las encías y perfuman agradablemente la boca, haciendo desaparecer la felidez del aliento.

Depósitos generales.—Farmacia de las Copiñas, Centro Farmacéutico y perfumería La Oriental de los Sres. Estarás y Quetglas, Quint, 1, y en Inca, Rectoría, 3.

Precios 5, 10, 4 y 3 reales respectivamente.

Perfumería LA ORIENTAL

DE Estarás y Quetglas

Se acaba de recibir en este establecimiento un completo surtido de perfumería, en el que figuran productos hasta hoy desconocidos en Palma y de los que se han ocupado con elogio las más altas reputaciones médicas y los elegantes de Berlín, Londres y París.

Los precios son realmente inverosímiles por su excesiva baratura; que ponen al alcance de todas las fortunas los primores de una exquisita toilette.

Igualmente hemos recibido un nuevo modelo en máquinas para cortar el cabello y la barba, ajustado á los últimos adelantos de la mecánica aplicados á la indumentaria.

Visítad antes de comprar la Perfumería La Oriental si queréis adquirir cosa bonita y barata.

1-Quint-1

Línea de vapores Trasatlánticos

DE Pinillos, Izquierdo y C.ª

CADIZ

Vapor directo de Palma á las Antillas



Para PUERTO-RICO, HABANA, MATANZAS, PROGRESO y VERACRUZ con escalas en CANARIAS, MAYAGUEZ y PONCE, saldrá de este puerto fijamente el día 27 Febrero el nuevo y grandioso vapor de acero clasificado 100 A. 1 + del Lloyd

Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los señores Martín y Planas, Representantes de la Compañía en Palma.

Hay un segundo y tercer piso para alquilar, con agua y buenas comodidades, Herretería, 47.

TIENDA NUEVA SAN JOSE

IGNACIO FIGUEROLA

JAIME II, NUM. 14, PALMA

Hallará el público los surtidos más completos y económicos en géneros de lienzo todo un ancho para sábanas, viras bordadas, manteles, toallas, colchas blancas y color, madapolam, brillantes y géneros de punto. Todo cuanto se quiera para equipos de novios. La casa que vende á precios más reducidos.

FRANELAS algodón á precios sin competencia. CAÑAMACOS, novedad para vestidos de señora. CORTINAJES, gran y variado surtido, muselina en blancos y colores, festones bordados en todos tamaños y clases. PAÑOLERÍA, hilo, especialidad en pañuelos de bolsillo de señora y caballero.

Depósito de mantas de lana á precios de fábrica.

“DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO.”

No porque alguien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á sus argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Academias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Exíjase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta del hombre cargando un bacalao. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La

Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Procúrese en todas las Farmacias y Droguerías.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.



La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la señora Viuda de Rafael Romero de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL: Ptas. 62.500,000

AGENTES

Martinez y Planas, San Juan 20

PALMA DE MALLORCA

y en el Banco de Felanitx.—Felanitx

Horno

Se alquila uno para la cocion de pan en la calle de la Fábrica esquina á la de Soler, Arrabal de Santa Catalina.

En el mismo informarán.

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán Colon, 22 y Peregil, 2.

Almoneda

Cómodas, sillerías, mesas escritorios, una cama antigua, cuadros y otros objetos, solo por siete días. Calle de Santo Domingo, núm. 15. Despacho de 9 á 5.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: Madrid, Calle de Olózaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social efectivo. Pesetas 42.000.000

Primas y reservas. 43.598.510

Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694,43.

Subdirección en Palma—SOL, 33

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas mas reducidas que cualquiera otra Compañía.

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo.

De venta en el establecimiento de Quinealla y Novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás, 7

Ganga

Por poco dinero se alquilan todos los enseres para una barbería.

En esta imprenta informarán de su dueño.

VENTA

de una estantería y otros objetos para droguería ó farmacia.

Informes: Galera, 18, 4.º

San Elías 15, se alquilan los dos segundos pisos. En el primero informarán.

Almacenes espaciosos

para alquilar tanto en junto como por separado situados en punto muy céntrico en el Ensanche de Santa Catalina Ronda de Peniente 119, con agua de fuente en abundancia, patio, jardín, oficinas y demas dependencias aplicables á cualquiera industria ó comercio. Informarán calle de Salas 9.

En la calle de San Félix número 22 hay para alquilar dos segundos pisos que reúnen toda clase de comodidades. En el tercero de la misma informarán.

GRAN GANGA!

Venta de un magnifico piano en la plaza de la Constitución núm. 43.

Nodrizza

Una de 29 años, desea criar en casa de los padres. Para más pormenores, Falacio, 4.

Palma.—Imprenta de Bartolomé Roger.